

令和3年度 校長だより ★ 2nd. year.

# 黄金の教育



～豊かな心で文武両道 南中生～  
南風原町立南風原中学校  
発行者 校長 當間 保

## ネットリテラシー

### そのクリック、本当に大丈夫？

～家庭と社会のルールを守って利用しよう～



《全クラスでわかりやすく説明する講師の金城さん》

5月24日から一週間かけて全クラスで、ネットリテラシー(インターネットを正しく使う力)の学習を行いました。講師は南風原町教育委員会から委託を受けて、学校非公式サイトのパトロールや個人情報の流出、ネットいじめの対策などを行っているスクールガーディアン<sup>①</sup>の金城明子さんです。これまでは体育館で全生徒一斉の講話でしたが、SNSやネットトラブルが年々深刻化しているため、今回は各学級毎に行い、より深く学んでもらいました。スマホやインターネットは、とても便利な反面、犯罪に巻き込まれたり、使い方を誤ると犯罪者になってしまう恐れがあります。生徒の皆さんは授業で受けた内容を意識しながら、家庭や学校のルールを守って利用して下さい。

#### ◆スマホ利用の留意点◆

- 簡単にクリックしない。(特に課金などお金に関する事や、甘い誘い文句のサイトなど)
- 利用時間をしっかり管理する
- 個人情報を安易に載せない

スクールガーディアンによる、保護者向け講演会を6月に予定してましたが、緊急事態宣言中の為、7月に延期しました。  
日程が決まり次第お知らせします。

## 思いを一つに

### いよいよ決戦の時 全力の夏へ！

—第47回島尻地区中学校夏季総合体育大会—

6月5日から夏季大会が開催されます。(一部先行実施) 昨年は全大会が中止となりとても悔しい思いをしましたが、今年は感染対策をしっかりと行いながらの開催です。コロナ感染予防や体調管理を万全にして、持てる力を全て出し



《野球部一回戦、見事完封コールド勝ち》

切れるよう集中して取り組んでください。皆さんの活躍を応援しています。



《夏季大会に向けて各部の決意を一字に込めて》

#### ◆夏季大会に向けて大切な事◆

- コロナ感染防止 (まずは大会に出場する事)
- 心と身体の調整 (ケガをしないよう、十分なウォーミングアップとクールダウン。 集中力を高め、前向きな気持ちになる、質の良い睡眠と栄養。)

## 生徒総会に向けて学級討議

5月28日全学級で7月の生徒総会に向けての学級討議が行われました。1年生は初めての事なので、生徒会執行部が各学級に入りサポートを行っていました。2,3年生は学級役員を中心にスムーズな進行で成長を感じました。7月の生徒総会はオンラインになると思います。各学級からの活発な意見を期待しています。



授業をよくしたい、先生の公開授業開始。

1人1公開授業がスタート

- ① 運天 秀紀先生 3年10組で自立活動
- ② 我那覇光浩先生 2年7組で数学



南風原中学校では、より良い授業を目指して、毎年全先生が公開授業を行っています。公開授業では、バディ担当の先生をはじめ、校長、教頭、その他の先生が、授業の進め方や生徒の反応などについて、良い点や改善点などを記入して授業改善に生かしていきます。バディ担当の先生のコメントを中心に、全公開授業を校長だよりで紹介します。

①自立 3年10組 運天 秀紀 先生

今年のトップバッターは運天秀紀先生で、5月25日(火)の3校時自立活動の授業です。生徒の個性を把握した上で本時のめあてを「見る・聞く・想像(予想)する力を高めよう」と設定して、上手に授業が展開されました。ペア学習やワークシートの課題や、



iPad、高次脳機能バランスーなどの活用で生徒が意欲的に活動に取り組む姿が見られました。

15分に分けて内容を変化させ、授業展開をすることで、生徒も集中力を切らさず、もっとやりたい!という意欲を高める工夫も効果的だったと思います。

(バディ：楚南晴輝先生より)

② 数学 2年7組 我那覇 光浩 先生

5月26日(水)2校時 本時のめあては「連立方程式の解き方をみつけることができる」でした。1つの文字を消去して一次方程式にして解くことに気づかせる授業ですが、生徒から文字を1つ消去し、1つの文字をどの式



に代入すればよいか、その理由を生徒同士で伝え合っていて、とても素晴らしかったです。

「係数が小さい方がいい」「負の数を代入するならば係数が負の数である式がよい」といった声が上がっていたので、生徒がよりよい解法を考えて問題に向き合う素晴らしい授業だったと思います。(バディ：上原晶子先生より)

男女バレー部の活躍テレビ放映

—第61回全沖縄中学校バレーボール大会—



先日男子優勝、女子準優勝した、「第61回全沖縄中学校バレーボール大会」の決勝戦が5月15日(土)にOTVで放映されました。男女とも決勝戦まで勝ち進んだのは本校だけなので、テレビを通して南風原中の生徒の頑張りが、多くの人に伝わったと思います。

日々の清掃 一場を清める—



校内のあちこちが、鳩による汚れで困っていましたが、今年度は2年2組と5組の生徒4名の清掃当番が毎日丁寧に掃除をしてくれて、とてもきれいになっています。ありがとうございます。

緊急事態宣言発令中 要注意!

水泳の授業は中止へ・・・



県内の新型コロナウイルス感染が急拡大し6月20日まで緊急事態宣言が発令されています。プール開きをしましたが、更衣室や

《2年ぶりの水泳を満喫しました》 様々な場面で感染リスクが高いため、残念ながら水泳の授業は今年度は中止としました。他にも様々な活動が制限され、しばらくは不自由な学校生活が続きますが、マスクや手洗い、三密を避けるなど、これまで校内でやっていたことの徹底に加えて、登下校時などについても感染対策を意識して、新型コロナウイルスの感染を防ぎましょう。